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Zusammenfassung


Die Purpura Schönlein-Henoch (PSH) ist die häufigste Form einer immunologisch bedingten, systemischen Vaskulitis im Kindesalter, dessen Ätiologie unklar ist. Neben den charakteristischen Manifestationen an Haut, Gelenken, Abdomen und Niere, zeigen sich auch seltene Manifestationen. Wir berichten über ein 8-jähriges Mädchen mit einer Purpura Schönlein-Henoch (PSH), das einen vesikalen Pseudotumor durch eine PSH mit darauf folgendem akuten rezidivierenden Harnverhalt entwickelte. Dies ist der aktuell einzige Bericht über einen solchen Verlauf in der Literatur.




Abstract


Henoch-Schönlein purpura (HSP) is the most common form of an immunological systemic vasculitis of childhood. The classic clinical symptoms include purpuric rash, abdominal pain, arthralgias, and haematuria, but the spectrum of HSP may vary to very rare forms. This article reports on an 8-year-old girl with a Henoch-Schönlein purpura (HSP) which resulted in an obstructive bladder mass and subsequent urinary retention. This is the first case reported in the literature, describing such a course.
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